



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 20 septembre 2024

World Clean-up Day : le Département agit pour un avenir plus propre et plus durable !

Ce vendredi 20 septembre, Hermeline MALHERBE, Présidente du Département des Pyrénées Orientales, s'est rendue au collège Jean Rous à Pia et à l'agence routière du Département à Thuir pour soutenir les actions organisées dans le cadre du World Clean-up Day, la journée mondiale du nettoyage de la planète.

Hermeline MALHERBE, accompagnée de Marc Petit, Conseiller Départemental du canton et maire de Clairà, se sont équipés de gants pour accompagner les élèves du collège Jean Rous, lors du ramassage de déchets sauvages aux abords de l'établissement, organisé par l'association "Gazelles d'Aqui et d'Ailleurs".

Par son engagement pour un territoire durable et afin de répondre au mieux au besoin des associations, le Département a fait l'acquisition de 400 sacs de ramassage de déchets réutilisables, 200 paires de gants de protection et 200 pinces à déchets pour constituer des kits de ramassage de déchets. L'association "Gazelles d'Aqui et d'ailleurs", présidée par Mme LOUART fait partie des trois associations (avec « Asso Cerbère à Jamais » et « Sapiens Evolution ») qui ont bénéficié, de la part du Département, de 20 kits de ramassage des déchets. Chaque kit contenant deux sacs réutilisables, une paire de gants de protection et une pince à déchets.

L'occasion pour la Présidente du Département des Pyrénées-Orientales de souligner l'engagement du Département en faveur du développement durable et de rappeler la problématique des déchets jetés dans la nature : ***« L'éducation à l'environnement et au développement durable est primordiale ! Et le Département avec le programme d'éducation à l'environnement Collèges 21 finance des centaines de projets ! C'est apprendre les gestes élémentaires que tout citoyen doit savoir ! Je salue cette initiative du collège et de ses enseignants. Avec le Département, nous prenons le sujet de l'écologie à bras le corps. En témoignent les projets que nous accompagnons de végétalisation du collège Saint-Exupéry à Perpignan ou d'un jardin pédagogique au collège Joseph-Sébastien Pons »***

Le Département, propriétaire des 31 collèges publics des Pyrénées-Orientales, est activement engagé dans des projets d'avenir et durables dans les collèges avec des projets de végétalisation des établissements et des projets d'éducation à l'environnement comme celui-ci sur les déchets.

CONTACT PRESSE : VINCIANNE LAURENT

VINCIANNE.LAURENT@CD66.FR - TÉL. 04 68 85 80 11 - PORT. 06 76 10 60 59



La Présidente s'est ensuite rendue à l'Agence Départementale des routes de Thuir, avec Thierry Voisin, Conseiller Départemental du canton, pour rencontrer les agents qui travaillent, tout au long de l'année, à rendre les routes propres et sécurisées. Ils ont pu visualiser le volume de déchets ramassés en 2 jours par les équipes du Département. **« Je tiens tout d'abord à remercier les agents des routes départementales qui travaillent quotidiennement à sécuriser et rendre les 2250 km de routes propres pour les usagers. C'est plus d'une dizaine de kilos de détritiques qui sont ramassés chaque jour par nos équipes. Alors, cette journée, comme le reste de l'année, doit nous faire prendre conscience que nous avons un objectif commun : préserver notre environnement pour les générations futures. Face au changement climatique, le Département est pleinement mobilisé pour assurer l'avenir des Pyrénées-Orientales au travers une vision globale de développement durable. Nous faisons de l'environnement l'une de nos priorités et nous sommes engagés pleinement pour un territoire plus propre et durable. »**

En 2023, c'est près de 100 tonnes de déchets ramassés aux abords des routes, avec un coût de 250 000 € consacré par le Département pour ramasser les dizaines de kilos de détritiques jetés par jour par les usagers !

La visite s'est ensuite poursuivie par la rencontre avec Fany Ayache, représentante de l'association TAPAJ (Travail Alternatif Payé à la Journée), qui travaille depuis maintenant 2 ans, les agences de Perpignan et Thuir. TAPAJ œuvre pour la réinsertion de jeunes de 16 à 25 ans en grande précarité souffrant de problèmes de consommation et/ou d'addictions, pour lui confier des missions de nettoyage et d'entretien de certaines aires de covoiturage (Perpignan Nord, Perpignan Sud et La Massane), ainsi que certaines sections de routes départementales (notamment à proximité des enseignes de restauration rapide).

Le Département des Pyrénées-Orientales mène des actions concrètes pour les habitant.e.s, les associations et les collectivités du territoire via :

- . L'appel à Projet « Zéro Déchet dans la Nature » qui a permis en 2023 de financer plus de 11 projets.
- . 1300 jours de temps agents du Département consacrés au ramassage des déchets le long des routes départementales et 60 panneaux de signalisation routière installés le long des routes départementales pour sensibiliser les automobilistes.

CONTACT PRESSE : VINCIANNE LAURENT

VINCIANNE.LAURENT@CD66.FR - TÉL. 04 68 85 80 11 - PORT. 06 76 10 60 59



